

APPEL DU 18 JUIN

En juin 1948, sous la ruée des armées allemandes, la FRANCE subit le plus grand désastre de toute son histoire.

« L'étrange défaite », titre du livre témoignage écrit par Marc BLOCH sur les événements de 1940, analyse à chaud, les raisons de cet effondrement total de l'ensemble des élites politico-administratives et militaires de la nation.

Balayés, les Gamelin, Weygand, et autres Darlan fossilisés dans leur stratégie d'une autre époque.

Et puis ce fut la tragédie lorsque s'élève la voix tremblante d'un vieillard, naguère illustre, qui prononça à la radio la phrase impensable : « il faut cesser le combat ».

En écho, à cette voix du renoncement, s'élevait dès le lendemain 18 juin, la voix de l'homme du destin, Charles DE GAULLE, qui sur les ondes de la BBC à Londres martelait un discours relevant de l'inouï :

« La France a perdu une bataille, elle n'a pas perdu la guerre... quoiqu'il arrive la flamme de la résistance française ne doit pas s'éteindre et ne s'éteindra pas... ».

Par cet acte fondateur, Charles DE GAULLE relevait le glaive brisé et sauvait l'honneur de la France en maintenant des soldats français dans la guerre contre le nazisme jusqu'à la victoire finale.

Aujourd'hui comme hier, notre pays est menacé par d'autres barbarismes, c'est pourquoi nous convions les lourdaïes à venir réécouter cet appel, samedi à 18h30, square Charles de Gaulle.

Association pour la mémoire du Général DE GAULLE